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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA, DA CÂMARA MUNICIPAL 
DE SANTA COMBA DÃO, REALIZADA NO DIA 26 DE  
NOVEMBRO DE DOIS MIL E DEZ:--------------------------------------- 
  

Aos vinte e seis dias do mês de Novembro de dois mil e dez, na freguesia de Treixedo e sede 

da Junta de Freguesia, realizou-se pelas dezassete horas, em harmonia com a 

calendarização das reuniões da Câmara Municipal, a segunda reunião mensal sob a 

Presidência do Senhor Presidente, Engenheiro João António de Sousa Pais Lourenço, com a 

participação dos Vereadores Senhores: Dr. Leonel José Antunes Gouveia, Dr. António José 

Brito Correia, Dra. Maria Manuela Dias Alves, Drª Carla Isabel Silva Cunha e Dr. Fernando 

Augusto Neves Gomes da Cruz, com a seguinte ordem de trabalhos: -------------------------------  

 

 
I-PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
II- ORDEM DO DIA 

 
 

2.1- APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 09 /11/2010; 
 
2.2- APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 18/11/2010; 

 
2.3- REGULAMENTO DE LIQUIDAÇÃO E COBRANÇA DE TAXAS E OUTRAS RECEITAS 

MUNICIPAIS= ARTIGO 6º “ ACTUALIZAÇÃO”= APRECIAÇÃO E EVENTUAL 
ACTUALIZAÇÃO; 

 
2.4- PROCEDIMENTO CONCURSAL COMUM DE RECRUTAMENTO PARA OCUPAÇÃO DE 

CINCO POSTOS DE TRABALHO EM REGIME DE CONTRATO DE TRABALHO EM 
FUNÇÕES PÚBLICAS POR TEMPO INDETERMINADO PARA A CARREIRA E CATEGORIA 
DE ASSISTENTE TÉCNICO= ANULAÇÃO DO PROCEDIMENTO CONCURSAL= 
RATIFICAÇÃO DE DESPACHO PRESIDENCIAL; 

 
2.5- ADMINISTRAÇÃO REGIONAL DE SAÚDE DO CENTRO, I.P. = ESCALAS DE TURNOS DE 

FARMÁCIAS PARA O ANO DE 2011. 
 

2.6- AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE SANTA COMBA DÃO= CONSELHO GERAL 
TRANSITÓRIO= DESIGNAÇAO DE TRÊS REPRESENTANTES DO MUNICIPIO; 

 
2.7- CONCESSÃO DA EXPLORAÇÃO DO POSTO DE TURISMO, POR PARTE DA EMPRESA 

MUNICIPAL COMBANIMA- ESPAÇOS MUNICIPAIS/ANUNCIO=APRECIAÇÃO EVENTUAL 
APROVAÇÃO; 
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2.8- CASA DA CULTURA DE SANTA COMBA DÃO= PROPOSTA DE PROTOCOLO ENTRE A 
COMBANIMA, EM E O CONSERVATÓRIO DE MÚSICA E ARTES DO DÃO= APRECIAÇÃO E 
EVENTUAL APROVAÇÃO; 

 
2.9- COMITÉ PORTUGUÊS PARA A UNICEF= “ ACÇÃO DA UNICEF NO COMBATE À MÁ 

NUTRIÇÃO= PEDIDO DE DONATIVO = APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO; 
 

2.10- ALTERAÇÃO DO PDM DE SANTA COMBA DÃO/FINDO O PERÍODO DE DISCUSSÃO 
PÚBLICA 

 
2.11- ASSOCIAÇÃO DE FEIRANTES DAS BEIRAS= PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA A 

REALIZAÇÃO DA FEIRA DIA 8 DE DEZEMBRO, EM SANTA COMBA DÃO= APRECIAÇÃO E 
EVENTUAL APROVAÇÃO, 

 
 

2.12- CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE, NOS TERMOS DO ARTIGO 54º DA LEI Nº 51/95, 
DE 02 DE SETEMBRO, COM A ALTERAÇÃO QUE LHE FOI PRODUZIDA PELA Nº 64/2003, 
DE 23 DE AGOSTO.REQUERENTE: ODETE DA CONCEIÇAO BORGES= APRECIAÇÃO E 
EVENTUAL APROVAÇÃO; 

 
2.13- PEDIDO DE DESTAQUE AO ABRIGO DO Nº 4 DO ARTIGO 6º DO DECRETO-LEI Nº 555/99, 

DE 16 DE DEZEMBRO, ALTERADO PELO DECRETO-LEI Nº 26/2010, DE 30 DE MARÇO 
.=REQUERENTE: ANTÓNIO JOSÉ FERNANDES CALÇADA=APRECIAÇÃO E EVENTUAL 
APROVAÇÃO 

 
2.14- PEDIDO DE DESTAQUE AO ABRIGO DO Nº 4 DO ARTIGO 6º DO DECRETO-LEI Nº 555/99, 

DE 16 DE DEZEMBRO, ALTERADO PELO DECRETO-LEI Nº 26/2010, DE 30 DE MARÇO 
.=REQUERENTE: FERNANDA DE SOUSA LIMA BRANQUINHO=APRECIAÇÃO E 
EVENTUAL APROVAÇÃO 

 
2.15- PEDIDO DE TRANSMISSÃO DE LUGAR DE TERRADO PARA OLGA DIAS CONFECÇÕES 

UNIPESSOAL, LDª= APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO; 
 

2.16- LICENCIAMENTO DE OBRAS PARTICULARES/CONHECIMENTO; 
 

2.17- FINANÇAS MUNICIPAIS/CONHECIMENTO 
 

2.18- PAGAMENTOS/CONHECIMENTO 
 
 

 
III – INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 
 

 

Secretariou a reunião a Técnica Superior, Alcídia Maria Prata de Oliveira Silva. Eram 17,00 

horas, pelo Senhor Presidente foi declarada aberta a reunião e justificada a falta do Senhor 

Vereador Engº Mário Silva. Antes de passar ao Período de Antes  da Ordem do Dia, o Senhor 

Presidente começou por solicitar aos colegas da vereação, com a devida fundamentação, 

que, nos termos do artigo 83º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, fossem aditados à ordem 
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de trabalhos os pontos subordinados aos temas: “VENDA DE UM TERRENO, COM A ÁREA DE 2 

962,17 M2, SITO EM CABECINHA DE REI, FREGUESIA E CONCELHO DE SANTA COMBA DÃO”, “ REUNIÕES 

PÚBLICAS DA CÂMARA MUNICIPAL NAS JUNTAS DE FREGUESIA/ CALENDÁRIO PARA O ANO DE 2011 “, “ 

ASSOCIAÇÃO DE FORMAÇÃO DESPORTIVA O PINGUINZINHO= PEDIDO DE CEDÊNCIA DO CAMPO DE 

JOGOS  DO PAVILHÃO MUNICIPAL /JANTAR De NATAL-  DIA 19 DE DEZEMBRO” e “SUSPENSÃO DO PDM 

NA ZONA DA GUARITA” , os quais mereceram a sua inclusão por unanimidade. De seguida, 

informou que, no passado dia 22, o Conselho de Administração da EDP reuniu com as 

Câmaras Municipais da Região Dão Lafões, com o objectivo de fazer um ponto da situação 

relativamente aos trabalhos realizados na região e ouvir a opinião dos autarcas relativamente 

ao serviço prestado pela Empresa. Mais disse que outro dos objectivos se centrou na 

abertura do mercado de venda de energia eléctrica a outras empresas e a possibilidade da 

EDP continuar a ser parceiro privilegiado dos munícipios. Nesta senda, referiu  que o 

Presidente da CIM-Dão Lafões, Dr. Carlos Marta, em nome dos 14 Municípios, manifestou 

apreço pelo trabalho que a EDP tem vindo a desenvolver, mas realçou a preocupação dos 

Municípios relativamente à necessidade de se reduzir a factura de iluminação pública, 

solicitando à EDP que implemente soluções que venham a permitir essa poupança, tendo em 

conta que esse contrato específico só termina em 2011. Disse, ainda, o Senhor  Presidente  

que quanto à energia consumida nos edifícios, as Câmaras Municipais irão lançar concursos 

públicos, tendo em vista a obtenção do melhor preço. Em seguida, deu conta que propôs às 

Juntas de Freguesia um novo modelo de relacionamento que passa, essencialmente, pela 

utilização dos meios humanos e de equipamentos que tem ao seu dispor, para desenvolver 

trabalhos da iniciativa dos Presidentes de Junta de Freguesia. Concluiu, informando que na 

próxima quinta – feira, dia 2 de Dezembro, decorrerá uma reunião  com todos os Presidentes, 

destinada a acertar os pormenores desse novo modelo, que implicará uma diminuição das 

transferências de verbas, mas uma maior presença nas freguesias efectuando trabalhos de 

melhorias dos espaços públicos. Posto isto deu a palavra aos presentes, tendo usado da 

mesma a Srª Vereadora Drª Carla Cunha para se referir ao comentário do Senhor Presidente, 

na última sessão da Assembleia Municipal, ao ter acusado os Vereadores de não terem 

participado na elaboração do Orçamento. O Senhor Presidente referiu que não recebeu 

quaisquer contributos, tendo a Vereadora Drª Carla Cunha retorquido que não possuíam 

dados para o efeito, deixando, no entanto, um desafio para o próximo ano, que se 
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consubstancia na realização de uma reunião de trabalho para conjuntamente prepararem o 

orçamento. Tomou a palavra o Sr. Vereador Dr. Leonel Gouveia para referir que concorda 

com a Drª Carla e que fará todo o sentido que haja uma reunião de trabalho. Posto isto, a 

Senhora Vereadora Drª Manuela Alves referiu-se ao facto de não ter recebidos os mapas de 

pessoal que solicitou, ao que o Sr. Presidente retorquiu dizendo que os mesmos podem ser 

solicitados nos Recursos Humanos. Entretanto, tomou a palavra a Senhor Vereador Dr. 

Leonel Gouveia, para deixar três questões, uma referente à quantidade de comida que é 

fornecida às refeições no Centro Escolar em Treixedo, que segundo queixas que recebeu é 

insuficiente., tendo, no acto, sido dado a palavra ao Sr. Vice-Presidente que referiu que o 

fornecedor é o mesmo do ano anterior, que os coordenadores ainda não se queixaram, mas 

que irá ser averiguada a situação, agradecendo a nota. A segunda questão prende-se com a 

situação do quiosque sito junto da Escola Secundária, perguntando a quem foi concessionado 

o mesmo. O Sr. Presidente respondeu que o mesmo não foi concessionado, pelo que o 

assunto irá ser averiguado. A terceira questão relaciona-se com a Escola Profissional mais 

propriamente com uma queixa que recebeu de um senhorio pela falta de pagamento da renda 

dos alunos dos PALOP, questionando se a Escola não supervisiona os contratos a título 

individual, tendo o Senhor Vereador Dr. Fernando Cruz informado que a Escola faz o 

necessário acompanhamento. Não havendo mais intervenções passou-se ao Período da 

Ordem do Dia,  tendo sido tomadas as seguintes deliberações. 

 

2.1-APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 09 /11/2010 

 
 
 
O Senhor Presidente pôs à votação a acta da reunião anterior, em cumprimento do prescrito 

no número 2 do artigo 92º da Lei número 169/99, de 18 de Setembro, tendo a mesma sido 

aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  
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2.2-APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 18/11/2010 

O Senhor Presidente pôs à votação a acta da reunião extraordinária, em cumprimento do 

prescrito no número 2 do artigo 92º da Lei número 169/99, de 18 de Setembro, tendo a 

mesma sido aprovada por unanimidade. 
 
 
 

2.3-REGULAMENTO DE LIQUIDAÇÃO E COBRANÇA DE TAXAS E OUTRAS RECEITAS 
MUNICIPAIS= ARTIGO 6º “ ACTUALIZAÇÃO 

O Senhor Presidente fez presente a informação a administrativa sob a epígrafe “ Actualização 

das Taxas e Licenças previstas na Tabela anexa ao Regulamento e Tabela de Taxas e 

Outras Receitas”, propondo que, dada a conjuntura económica e financeira que se vive, a 

Câmara Municipal prescinda da actualização ordinária, mantendo-se, portanto, os mesmos 

valores. Apreciada que foi a dita informação e bem assim a explanação do Senhor 

Presidente, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, ao abrigo do nº 4 do artº 6º do 

Regulamento em apreço, não proceder à actualização das taxas para 2011, continuando a 

vigorar os valores do ano de 2010. Por último e para que esta deliberação se torne, desde já, 

eficaz, deliberou a Câmara Municipal, por unanimidade, proceder à sua aprovação em minuta, 

nos termos e como preceitua o nº 3 do artigo 92º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro. --------- 

 
 

2.4-PROCEDIMENTO CONCURSAL COMUM DE RECRUTAMENTO PARA OCUPAÇÃO 
DE CINCO POSTOS DE TRABALHO EM REGIME DE CONTRATO DE TRABALHO EM 
FUNÇÕES PÚBLICAS POR TEMPO INDETERMINADO PARA A CARREIRA E 
CATEGORIA DE ASSISTENTE TÉCNICO= ANULAÇÃO DO PROCEDIMENTO 
CONCURSAL= RATIFICAÇÃO DE DESPACHO PRESIDENCIAL; 

A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, ratificar a decisão do Senhor Presidente, 

tomada, por despacho de 18 de Novembro de 2010, ao abrigo do nº 3 do artigo 68º da Lei nº 

169/99, de 18 de Setembro, com a alteração que lhe foi produzida pela Lei nº 5-A/2002, de 11 

de Janeiro, de ter determinado a anulação do procedimento concursal mencionado em título.  
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2.5- ADMINISTRAÇÃO REGIONAL DE SAÚDE DO CENTRO, I.P. = ESCALAS DE 
TURNOS DE FARMÁCIAS PARA O ANO DE 2011. 

 
A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, nos termos do nº 2 do artº 2º da Portaria nº 

582/2007, de 4 de Maio, dar parecer favorável ao calendário das farmácias de serviço no 

Municipio de Santa Comba Dão, emanado da Administração Regional de Saúde do Centro, 

I.P., através do seu ofício nº 36232, de 05 de Novembro de 2011. Por último e para que esta 

deliberação se torne, desde já, eficaz, deliberou a Câmara Municipal, por unanimidade, 

proceder à sua aprovação em minuta, nos termos e como preceitua o nº 3 do artigo 92º da Lei 

nº 169/99, de 18 de Setembro. ----------------------------------------------------------------------------------  
 
 

2.6- AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE SANTA COMBA DÃO= CONSELHO GERAL 
TRANSITÓRIO= DESIGNAÇAO DE TRÊS REPRESENTANTES DO MUNICIPIO 

Na sequência do e-mail do Agrupamento de Escolas de Santa Comba Dão, datado de 23 

de Novembro de 2010, através do qual solicitavam a indicação dos representantes do 

Municipio para o Conselho Geral Transitório, a Câmara Municipal deliberou, por 

unanimidade, ao abrigo do nº 3 do artº 14º do Decreto-Lei nº 75/2008, de 22 de Abril, 

nomear, para o dito Conselho,  o Senhor Presidente da Câmara Municipal, Engenheiro 

João António de Sousa Pais Lourenço, o Senhor Vice – Presidente, Dr. António José Brito 

Correia e o Senhor Vereador Dr. Leonel José Antunes Gouveia. Por último e para que esta 

deliberação se torne, desde já, eficaz, deliberou a Câmara Municipal, por unanimidade, 

proceder à sua aprovação em minuta, nos termos e como preceitua o nº 3 do artigo 92º da 

Lei nº 169/99, de 18 de Setembro. 

 
 

2.7-CONCESSÃO DA EXPLORAÇÃO DO POSTO DE TURISMO, POR PARTE DA 
EMPRESA MUNICIPAL COMBANIMA- ESPAÇOS MUNICIPAIS /ANÚNCIO 

Na sequência da deliberação tomada, em reunião do passado dia 22 de Outubro, atinente à 

matéria sob análise, o Senhor Presidente, depois de  ter agradecido os contributos dados e 

referido que os mesmos foram aceites, fez presente o anúncio para a concessão da 

exploração do Posto de Turismo, por parte da empresa municipal Combanima- Espaços 
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Municipais, EM,  que aqui se dá por inteiramente reproduzido na íntegra, ficando como anexo 

um da presente acta. Entretanto, tomou a palavra o Senhor Vereador Dr. Leonel Gouveia 

para apresentar, em nome dos Vereadores do Partido Socialista, uma declaração que 

espelha as razões do seu voto contra, que consta como anexo dois desta acta, pese embora 

considere o documento o melhor possível. Posto isto, o Senhor Presidente colocou o 

supradito anúncio a votação,  tendo a Câmara Municipal deliberado, por maioria, com 4 votos 

a favor do PPD/PSD e dois votos contra do PS, com a declaração de voto já referida,  

aprovado o documento em apreço. Por último e para que esta deliberação se torne, desde já, 

eficaz, deliberou a Câmara Municipal, por unanimidade, proceder à sua aprovação em minuta, 

nos termos e como preceitua o nº 3 do artigo 92º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro. 
 

2.8-CASA DA CULTURA DE SANTA COMBA DÃO= PROPOSTA DE PROTOCOLO ENTRE 
A COMBANIMA, EM E O CONSERVATÓRIO DE MÚSICA E ARTES DO DÃO 

O Senhor Presidente fez presente a minuta de protocolo que a Combanima, Espaços 

Municipais, E.M, pretende celebrar com o Conservatório de Música e Artes do Dão, com vista 

à cedência das instalações da Casa da Cultura, colocando-a à apreciação e votação do órgão 

executivo. No decurso da análise o Senhor Vereador Dr. Leonel Gouveia sugeriu que o 

assunto fosse votado posteriormente, com os contributos de todo o elenco camarário, 

solicitando, para o efeito, o envio da dita minuta em Word, que culminará num documento 

final a ser votado em próxima reunião, o que mereceu a anuência de todos os presentes. 
 

2.9-COMITÉ PORTUGUÊS PARA A UNICEF= “ ACÇÃO DA UNICEF NO COMBATE À MÁ 
NUTRIÇÃO= PEDIDO DE DONATIVO = APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO; 

 
A Câmara Municipal, depois de ter apreciado o pedido de apoio financeiro formulado pelo 

Comité Português para a UNICEF, através de carta datada de Fevereiro de 2010, deliberou, 

sob proposta do Senhor Presidente e por unanimidade, atribuir à Instituição em causa um 

subsídio eventual no valor de €100,00 ( cem euros ), para os fins referenciados em título. 
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2.10-ALTERAÇÃO DO PDM DE SANTA COMBA DÃO/FINDO O PERÍODO DE 
DISCUSSÃO PÚBLICA 

O Senhor Presidente fez presente o projecto de alteração do PDM de Santa Comba Dão, que 

esteve, nos termos e para os efeitos estatuídos nos números 3 e 4 do artº 77º do Decreto-Lei 

nº 380/99, de 22 de Setembro, com as alterações que entretanto lhe foram produzidas, em 

apreciação pública, publicado no Diário da República, 2ª Série, nº 186, de 23 de Setembro  de 

2010, em cumprimento do que ficou deliberado em reunião ordinária de 31 de Agosto de 

2010,  agora acompanhado de informação do Gabinete de Planeamento e Urbanismo, dando 

conta que o período de discussão pública terminou dia 15 de Novembro de 2010, sem que 

existissem sugestões, observações ou pedidos de esclarecimentos apresentados pelos 

particulares, apresentando a planta de ordenamento final. Analisado e discutido que foi todo o 

processo, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, manter a versão aprovada em 

reunião de 31 de Agosto de 2010, como versão final, dado não terem sido apresentadas 

quaisquer sugestões. Mais deliberou a Câmara Municipal que seja dada continuidade ao 

procedimento, nos termos das disposições contidas nos artigos 78º e 79º do Decreto-Lei sob 

análise. Por último e para que esta deliberação se torne, desde já, eficaz, deliberou ainda a 

Câmara Municipal, por unanimidade, proceder a aprovação desta deliberação em minuta, nos 

termos e como preceitua o nº 3 do artigo 92º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro. -------------- 
 

2.11- ASSOCIAÇÃO DE FEIRANTES DAS BEIRAS= PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA A 
REALIZAÇÃO DA FEIRA DIA 8 DE DEZEMBRO, EM SANTA COMBA DÃO 

A Câmara Municipal, depois de ter apreciado o pedido formulado pela Associação de 

Feirantes das Beiras, através de ofício nº 130/2010, de 03 de Novembro, e referenciado em 

titulo, deliberou, por unanimidade, dado a quadra festiva que se atravessa, deferir o mesmo. 

Mais deliberou, por unanimidade, a Câmara Municipal dar conhecimento desta decisão ao 

público em geral e, proceder a aprovação desta deliberação em minuta, nos termos e como 

preceitua o nº 3 do artigo 92º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro. ---------------------------------- 
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2.12 CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE, NOS TERMOS DO ARTIGO 54º DA LEI Nº 
51/95, DE 02 DE SETEMBRO, COM A ALTERAÇÃO QUE LHE FOI PRODUZIDA PELA Nº 
64/2003, DE 23 DE AGOSTO.REQUERENTE: ODETE DA CONCEIÇAO BORGES=  

Foi presente um requerimento de Maria Cristina Pereirinha Henriques Ferreira, NIF 180 293 

656, Notária com Cartório Notarial no Largo da Eira Velha, em Santa Comba Dão, que, nos 

termos do nº 3 do artº 4º do Estatuto do Notariado, aprovado pelo DL nº 26/2004, de 4 de 

Fevereiro, vem, em nome de Odete da Conceição Borges, CF Nº 138 413 711, casada, 

residente em Castelejo, São João de Areias, Santa Comba Dão,   solicitar, nos termos  do  

artigo 54º da Lei nº 64/2003, de 23 de Agosto, parecer sobre a constituição de 

compropriedade , a levar a efeito na escritura de doação do  prédio a seguir identificado, sito 

na freguesia de São João de Areias, concelho de Santa Comba Dão.: RÚSTICO, semeadura 

com oliveiras e videiras, com a área de mil trezentos e noventa metros quadrados, no 

Chaveiro, a confrontar do Norte, Nascente e Sul com António Guerra e do Poente com 

estrada, inscrito na matriz sob o artigo 1 403, pretendendo doá-lo às filhas na proporção de ½ 

a Sandra Paula Borges de Matos, CF nº 218 749 538; e na proporção de ½ a Isabel Cristina 

Borges de Matos, CF nº 230 281 540, ambas solteiras , residentes em Castelejo, São João de 

Areias. Apreciada que foi a petição e de acordo com o parecer técnico, dos serviços da 

Autarquia, que lhe vinha anexo, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, nos termos 

do número 1 do artigo 54º da Lei nº 64/2003, dar parecer favorável à constituição da 

compropriedade a levar a efeito no referido prédio, de conformidade com o solicitado. Mais 

deliberou a Câmara Municipal, por unanimidade, consignar, nesta, que da compropriedade 

não resulta um parcelamento físico dos prédios, nem lhes configura qualquer direito de 

construir ou dividir em lotes para a construção. Por último, deliberou, ainda, a Câmara 

Municipal, por unanimidade, proceder a aprovação desta deliberação em minuta, nos termos 

e como preceitua o nº 3 do artigo 92º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro. ------------------------ 
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2.13-PEDIDO DE DESTAQUE AO ABRIGO DO Nº 4 DO ARTIGO 6º DO DECRETO-LEI Nº 
555/99, DE 16 DE DEZEMBRO, ALTERADO PELO DECRETO-LEI Nº 26/2010, DE 30 DE 
MARÇO. =REQUERENTE: ANTÓNIO JOSÉ FERNANDES CALÇADA E TIAGO FILIPE 
TRINDADE RICARDO  

 
 

Foi presente um requerimento de António José Fernandes Calçada, contribuinte fiscal nº 216 

674 611, residente no Bairro do Vale da Rainha, 6, Casas Novas,   freguesia de São João de 

Areias, e de Tiago Filipe Trindade Ricardo, casado, contribuinte fiscal nº 231 643 063, com 

morada na Travessa do Ribeiro nº 9 , freguesia de Papízios, Carregal do Sal, que, na 

qualidade de  co-proprietários,  do prédio infra descrito, solicitam, ao abrigo do nº 4  do artº 6º 

do Decreto – Lei  nº 555/99, de 16 de Dezembro, na redacção que lhe foi conferida pelo 

Decreto-lei nº 26/2010, de 30 de Março,  parecer para destaque da parcela de terreno a 

seguir descrita. Prédio – Rústico, sito em Vale da Rainha, lugar de Casas Novas, freguesia 

de São João de Areias, concelho de Santa Comba Dão, a confrontar a Norte e Sul com 

Caminho, Nascente com David Gonçalves e Poente com António Calçada Trindade e João 

Manuel Calçada Pimenta, inscrito na matriz predial rústica sob o nº 8143 da freguesia de São 

João de Areias, com a área de 2602 m2 e descrita na conservatória do registo predial de 

Santa Comba Dão sob o nº 4438/20100730. Parcela a destacar- Com  a área de 1301 m2, a 

confrontar a Norte com Caminho,  Sul com o Próprio , Nascente com David Gonçalves e do 

Poente com António Calçada Trindade e  João Manuel Calçada Pimenta e a parcela 

remanescente passa a possuir uma área de 1 301 m2 , a confrontar a Norte com o Próprio, 

Sul com Caminho, Nascente com David Gonçalves e Poente com António Calçada Pimenta. 

O requerimento em apreço, trazia apenso o parecer subscrito pela Técnica Superior, 

Arquitecta Tânia Tomaz, do seguinte teor: “ A pretensão cumpre o disposto no nº 4 do artigo 

6º do RJUE  ( Decreto-Lei nº 555/99, de 16 de Dezembro, com as alterações introduzidas 

pelo Decreto-Lei nº 26/2010, de 30 de Março, sendo viável o destaque “ Apreciado que foi o 

processo em questão, a Câmara Municipal, tendo por base o parecer técnico acima citado 

deliberou, por unanimidade, certificar que o destaque em questão, reúne os pressupostos do 

aludido número 4 do artigo 6º do Decreto – Lei em questão.  
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2.14 PEDIDO DE DESTAQUE AO ABRIGO DO Nº 4 DO ARTIGO 6º DO DECRETO-LEI Nº 
555/99, DE 16 DE DEZEMBRO, ALTERADO PELO DECRETO-LEI Nº 26/2010, DE 30 DE 
MARÇO .=REQUERENTE: FERNANDA DE SOUSA LIMA BRANQUINHO 

 
 

Foi presente um requerimento de Fernanda de Sousa Lima Branquinho, viúva, contribuinte 

fiscal nº 151 313 512, residente na Avª de S. Estêvão, nº 13, 3440-323 Santa Comba Dão 

que, na qualidade de Cabeça de Casal na herança por óbito de Luis Morais de Oliveira 

Branquinho, do prédio infra descrito, solicita, ao abrigo do nº 4  do artº 6º do Decreto – Lei nº 

555/99, de 16 de Dezembro, na redacção que lhe foi conferida pelo Decreto-Lei nº 26/2010, 

de 30 de Março,  parecer para destaque da parcela de terreno a seguir descrita: . Prédio –
Urbano, sito na Rua de S. Estêvão, Santa Comba Dão, inscrito na matriz predial urbana sob o 

artº 715 da freguesia de Santa COMBA Dão e descrito na Conservatória do Registo Predial 

de Santa Comba Dão sob o nº 911, confrontando de Norte com a Estrada , Sul e Nascente 

com Francisco Lemos Branquinho  e do Poente com Caminho e António Correia Pinto, com a 

área total de 1 000.00 m2. Parcela a destacar- Com  a área de 428.00 m2, onde se encontra 

erigida um prédio de habitação, que confrontará de Norte com a Estrada, Sul com o próprio ( 

restante terreno ), Nascente com Francisco Rodrigues de Lemos e do Poente com Caminho e 

António Correia Pinto, passando a parcela  remanescente a possuir a área de 572.00 m2, a 

confrontar a Norte com o Próprio ( parcela a destacar ), Sul  e Nascente com Francisco 

Lemos Branquinho e do Poente com o Caminho e António Correia Pinto. O requerimento em 

apreço, trazia apenso o parecer subscrito pela Técnica Superior, Arquitecta Tânia Tomaz, do 

seguinte teor: “ A pretensão cumpre o disposto no nº 4 do artigo 6º do RJUE  ( Decreto-Lei nº 

555/99, de 16 de Dezembro, com as alterações introduzidas pelo Decreto-Lei nº 26/2010, de 

30 de Março, sendo viável o destaque “ Apreciado que foi o processo em questão, a Câmara 

Municipal, tendo por base o parecer técnico acima citado deliberou, por unanimidade, 

certificar que o destaque em questão, reúne os pressupostos do aludido número 4 do artigo 

6º do Decreto – Lei em questão. Por último, deliberou, ainda, a Câmara Municipal, por 

unanimidade, proceder a aprovação desta deliberação em minuta, nos termos e como 

preceitua o nº 3 do artigo 92º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro.  
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2.15- PEDIDO DE TRANSMISSÃO DE LUGAR DE TERRADO PARA OLGA DIAS 
CONFECÇÕES UNIPESSOAL, LDª 

 

Foi presente um requerimento de Olga Maria Gonçalves Dias , CF  nº 509 527 914, residente 

na Avª da República, 55, em  3440-511 Treixedo, que, na qualidade de titular de um lugar de 

terrado na feira de Santa Comba Dão, com a área de 10 m2, com banca , solicita o 

averbamento do lugar  em questão, para nome de Olga Dias Confecções, Unipessoal, Ldª O 

presente requerimento fazia-se acompanhar de uma informação dos Serviços Administrativos, 

corroborada pelos Serviços Jurídicos, donde se infere que é viável a solicitação em causa. A 

Câmara Municipal, tendo por base a citada informação, deliberou, por unanimidade, deferir a 

pretensão em causa. 

 

2.16-“LICENCIAMENTO DE OBRAS PARTICULARES” 

A Câmara Municipal tomou conhecimento da relação dos processos de licenciamento de 

operações urbanísticas objecto de despacho do Senhor Presidente, cuja competência lhe foi 

delegada, em reunião 05 de Novembro de 2009, conforme anexo três. ------------------------------  

 

2.17- “FINANÇAS MUNICIPAIS” 

A Câmara Municipal tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria do dia 25 de 

Novembro de 2010, através do qual se verifica a existência de um saldo em dinheiro na 

importância de: = 120 761,06 € (cento e vinte mil setecentos e sessenta e um euros e seis 

cêntimos). Assim discriminado: Depositado na CGD, BPI, CCAM, BES, MILLENNIUM BCP, 

SANTANDER TOTTA = 115 432.61 € (cento e quinze mil quatrocentos e trinta e dois euros e 

sessenta e um cêntimos). Existente em caixa = 328.45 € (trezentos e vinte e oito euros e 

quarenta  e cinco cêntimos). Existente em Fundos de Maneio = 5 000,00 € (cinco mil euros).  
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2.18-“PAGAMENTOS” 

A Câmara Municipal tomou conhecimento da lista dos pagamentos efectuados até à presente 

reunião e ordenados pelo senhor Presidente, na importância total de € 526 169.31 

(quinhentos e vinte e seis mil cento e sessenta e nove euros e trinta e um cêntimos), 

conforme anexo quatro. ------------------------------------------------------------------------- -------------------  

 

2.19- VENDA DE UM TERRENO, COM A ÁREA DE 2 962,17 M2, SITO EM CABECINHA DE 
REI, FREGUESIA E CONCELHO DE SANTA COMBA DÃO  

 

O Senhor Presidente informou o restante elenco camarário que o Sr. Dr. César Fernando 

Lima Branquinho lhe manifestou vontade de comprar um terreno, sito em Cabecinha de Rei, 

em Santa Comba Dão, por confinar com as suas propriedades. Nesta senda e através de 

carta topográfica, o Senhor Presidente identificou o local e propôs à Câmara a venda do 

pretenso terreno, com a área de 2 962,17m2, pelo preço de 5€ por metro quadrado, que se 

eleva ao montante de 14 810,85€. Apreciada que foi a explanação do Senhor Presidente e 

tendo em conta que o proponente tem direito de preferência, a Câmara Municipal deliberou, 

por unanimidade, vender o terreno em questão pelo valor de 14 810,85€ (catorze mil 

oitocentos e dez euros e oitenta e cinco cêntimos), ao Sr. Dr. César Fernando Lima 

Branquinho. 

2.20- REUNIÕES PÚBLICAS DA CÂMARA MUNICIPAL NAS JUNTAS DE FREGUESIA/ 
CALENDÁRIO PARA O ANO DE 2011  

A Câmara Municipal, sob proposta do senhor Presidente deliberou, por unanimidade, que nos 

meses de Agosto e Dezembro apenas haja uma reunião publica e que esta tenha lugar no 

edifício dos Paços do Concelho, às 15H00, ficando desde já marcada a próxima reunião para 

o dia 21 de Dezembro. Na sequência desta alteração, o senhor Presidente fez presente o 

calendário das reuniões para 2011 a realizar nas sedes de freguesia, nas quartas sextas-

feiras de cada mês, às 17 horas, a saber: São João de Areias - 28 de Janeiro e 25 de 

Novembro ; São Joaninho - 25 de Fevereiro, Santa Comba Dão- 25 de Março, Pinheiro de 

Ázere-29 de Abril ( excepção ), Óvoa - 27 de Maio, Nagozela- 24 de Junho, Couto do 
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Mosteiro- 22 de Julho, Vimieiro- 23 de Setembro e Treixedo - 28 de Outubro, que mereceu a 

anuência de todos os presentes.  Mais deliberou a Câmara Municipal que a primeira reunião 

ordinária do mês, também pública, continue a ter lugar às segundas terças-feiras de cada 

mês, no edifício dos Paços do Concelho, às 15H00. Por último, deliberou, ainda, a Câmara 

Municipal, por unanimidade, proceder a aprovação desta deliberação em minuta, nos termos 

e como preceitua o nº 3 do artigo 92º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro.  
 

2.21- ASSOCIAÇÃO DE FORMAÇÃO DESPORTIVA O PINGUINZINHO= PEDIDO DE 
CEDÊNCIA DO CAMPO DE JOGOS DO PAVILHÃO MUNICIPAL /JANTAR DO NATAL DIA 
19 DE DEZEMBRO  

A Câmara Municipal, depois de ter apreciado o pedido formulado pela Associação de 

Formação Desportiva O Pinguinzinho, através de carta datada de 25 de Novembro de 2010, 

deliberou, por unanimidade, ceder-lhes as instalações para os fins referenciados em título. 
 

2.22- SUSPENSÃO DO PDM NA ZONA DA GUARITA” 

 

O Senhor Presidente informou o restante elenco camarário de que tendo em vista a 

ampliação das instalações fabris da Empresa Ribadão- Sociedade de Madeiras, SA, sita 

na Guarita, em São João de Areias e a constituição de mais lotes para o mesmo fim, se 

torna necessário proceder à suspensão parcial do PDM, na zona da Guarita,  fazendo 

presente um conjunto de plantas elaboradas pelo Gabinete de Planeamento e Urbanismo 

que identificam as áreas a suspender. Depois de tecidos alguns comentários sobre o 

assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, mandar encetar o necessário 

procedimento ao abrigo da alínea b) do nº 2 do artigo 100º do Decreto - Lei nº 380/90, de 

22 de Setembro, com a alteração que lhe foi produzida pelo Decreto- Lei nº 46/2009, de 20 

de Fevereiro. Por último e para que esta deliberação se torne, desde já, eficaz, deliberou 

ainda a Câmara Municipal, por unanimidade, proceder à sua aprovação em minuta, nos 

termos e como preceitua o nº 3 do artigo 92º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro. --------- 
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INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 
 
.O Senhor Presidente começou por saudar o público presente, manifestando o seu agrado 

pela presença do mesmo. Dando a palavra ao público, tomou a mesma o Senhor José de 

Jesus Ferreira colocando várias questões, nomeadamente: horário das reuniões; caminhos 

rurais em Treixedo, que não têm acessos; valas de conduta de água, perguntando de quem 

era a obrigação de reparar; uso indevido de algumas carrinhas da Câmara; encerramento 

termas do Granjal; falta de iluminação no nó de Treixedo e por último referiu-se ao Centro 

Educativo de Treixedo, dizendo que a rotunda que está no projecto não se encontra feita. 

Finda a sua intervenção, o Senhor Presidente respondeu às questões colocadas,  começando 

por referir que as reuniões na sede de freguesia são sempre às 17H00, que relativamente à 

recuperação dos caminhos rurais esta vai ser assegurada pela respectiva Junta, que já  tem o 

calendário das intervenções. Relativamente à reparação das valas disse ser da inteira 

responsabilidade das Águas do Planalto. Quanto à utilização das carrinhas pediu que 

apresentasse queixa por escrito, devidamente fundamentada. No que concerne às Termas do 

Granjal disse  ser um processo complexo e que no momento estão a ser feitos ensaios para 

classificação das águas, realçando que é necessário concluir o Plano de Pormenor do 

Granjal. Quanto à questão da rotunda o senhor Presidente devolveu a questão, perguntando-

lhe se ele consegue resolver o problema. Relativamente à iluminação do nó o Senhor 

Presidente informou que a Câmara Municipal já fez o que lhe competia, diligenciando junto 

das Estradas de Portugal. De seguida, tomou a palavra o Sr Hélder Pereira, residente em 

Treixedo, dizendo que gostaria de ver Treixedo bonito e limpo. Mais disse que em Treixedo 

não se faz limpeza, referindo que a freguesia deveria ter uma pessoa para esse fim. Tomou 

também a palavra o Senhor Manuel Lopes Andrade, para se referir também à limpeza das 

valetas. Sobre esta temática houve alguma polémica, em sentido positivo, tendo o senhor 

Presidente dito que este assunto irá ser resolvido pela Junta de Freguesia, com os meios a 

disponibilizar pela Câmara Municipal. 
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ENCERRAMENTO 
Pelas dezanove horas, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, da qual para 

constar se lavrou a presente acta, que vai ser assinada,  depois de aprovada, nos termos da 

Lei. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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